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O Grupo Aquathlon Potiguar realiza no próximo dia 14 de maio, o 3º Desafio Aqua-
thlon na Praia de Ponta Negra. O Aquathlon faz parte da categoria Multiesport e 
reúne atletas em competições combinadas de natação e corrida. Em Natal, a prova 
será composta por duas etapas: 1 KM de natação no cenário paradisíaco e de águas 
mornas da praia de Ponta Negra, e em seguida, a corrida de 5KM nas areias da 
praia. O evento conta com kit atleta e vai premiar o 1º, 2º e 3º lugar geral e catego-
rias. Esse ano a competição tem como tema a Cidade do Natal, o objetivo principal 
é incentivar à prática da natação em águas abertas e a corrida entre a população 
de modo geral. As inscrições podem ser feitas no site www.ticketsports.com.br

DÍVIDAS
Dados do Indicador de Recuperação de Crédito da 
Serasa Experian mostraram que, em novembro de 
2022, os consumidores do nordeste foram os que mais 
quitaram dívidas inadimplentes, marcando recuperação 
de 67,7%. A região foi seguida pelo Sudeste (63,2%), 
Centro-Oeste (62,8%), Sul (62,2%) e Norte (57,0%). 
Na divisão por estado, a Paraíba e o Ceará tiveram 
destaque. Veja os dados completos no gráfico a seguir.

CHINA
O secretário estadual de desenvolvimento econômico, 
Jaime Calado, participou nos últimos dias de uma 
série de encontros com empresas públicas e privadas 
na China. O objetivo é trazer novos investimentos 
para o Rio Grande do Norte. Entre as agendas em 
terras chinesas, o secretário apresentou o projeto 
do porto-indústria verde potiguar para a direção da 
China Communications Construction Company Ltd. 
(CCC), uma empresa multinacional de engenharia e 
construção, de propriedade estatal. Outra agenda foi a 
reunião com autoridades chinesas para liberar a entrada 
camarão Litopenaeus Vannamei no mercado chinês.
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Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

ERRO IMPERDOÁVEL!
Olá, pessoal! Bom, impossível não começar a Coluna de hoje sem citar 
o caso lastimável que ocorreu, na semana passada, com a exclusão das 
meninas do ABC/União do Brasileirão da Série A3. O amadorismo feito 
não somente no Campeonato Potiguar como no Campeonato de Rondônia 
mostra simplesmente o contraditório daquilo que a CBF quer mostrar 
ao tentar valorizar a categoria. É sabido que as Federações Estaduais de 
Futebol têm sua autonomia para decidir os rumos da organização de um 
campeonato, assim como elas mesmas TÊM A MÍNIMA OBRIGAÇÃO 
de conhecer as regras impostas pela sua matriz.

ERRO IMPERDOÁVEL! (2)
Eu entendo o quanto é difícil fazer futebol, ainda mais se tratando 
do feminino. Sei das dificuldades que são encontradas e o quanto as 
equipes – não somente o União, mas o Parnamirim, o Monte Líbano, 
o Cruzeiro, etc – correm para investir e manter seus elencos. Porém, 
essa justificativa não impede que a responsável pela organização do 
campeonato reconheça seu erro ao insistir em um torneio que fere o 
artigo imposto pela entidade mor.

ERRO IMPERDOÁVEL (3)
Diante deste erro imperdoável, quem acabou pagando foi o União, que 
apenas fez seguir a regra. Investiu, trouxe outras atletas, começou sua 
preparação ainda em dezembro para disputar mais um torneio nacional 
representando seu Estado e viu toda a sua construção ir para o ralo. 
A FNF precisa entender que lamentar o ocorrido, apenas, não adianta. 
Ou passa a ter novamente um departamento da categoria para que 
erros como este não ocorram mais ou teremos outros amadorismos 
tomando conta de nossos campeonatos.

PÉSSIMA ESTREIA
Podem colocar culpa na maratona de jogos – principalmente no 
desgaste que o time teve na partida contra o Grêmio –, podem colocar 
culpa na estreia, mas a verdade é que o ABC foi muito abaixo daquilo 
que se espera do primeiro jogo no Campeonato Brasileiro – Série B. 
Um primeiro tempo onde só teve duas chegadas (e deu sorte por não 
sair atrás do placar) e uma segunda etapa onde apareceu em campo. Mas 
o espaço que deram pro jogador do Londrina foi algo inadmissível. É 
preciso puxar a orelha do sistema defensivo, principalmente por ter 
sido já nos minutos finais de partida. É preciso atenção total!

PRECAUÇÃO
Até entendo a empolgação de ver uma possibilidade de mudança no 
futebol de um clube como o América. É compreensível essa ansiedade 
sabendo do investimento que terá. O que me preocupa, de fato, é 
que o torcedor encare a SAF como a grande salvadora para todos os 
problemas. É importante salientar que não é bem assim. Pego como o 
exemplo o Botafogo-RJ que teve problemas em pagar as dívidas cíveis.

PRECAUÇÃO (2)
É bom deixar claro que não estou torcendo contra a SAF americana. 
No entanto, é preciso que os questionamentos vindos dos conselheiros 
alvirrubros sejam realmente esmiuçados ao máximo no contrato que 
virá. Afinal de contas, é sempre bom alertar que essa metamorfose 
de um clube em Sociedade Anônima não significa que tudo será mil 
maravilhas como no Mundo de Bambuluá. 

ABC NO BEACH SOCCER 
Encerro o Toque de Letra de hoje para falar da participação do ABC no 
Circuito Brasil de Beach Soccer. E até aqui, o time potiguar vai até bem. 
Em três jogos, foram duas vitórias (em cima do Corinthians e Londrina) 
e uma derrota (na estreia para o Internacional). Até o fechamento desta 
Coluna, não havia acontecido a partida contra o Vasco. Para se classificar, 
de fato, às quartas-de-final, o alvinegro precisa de uma vitória contra o 
Anchieta-ES amanhã. As fases finais já acontecem na próxima quinta e 
vão até sábado. Só me resta desejar boa sorte ao alvinegro e, aproveitando 
o ensejo, um excelente início de semana a todos. Até a próxima!d

VAREJO
As vendas no varejo no Rio Grande do Norte 
apresentaram a maior queda do Brasil no mês 
de março. É o que aponta a terceira edição do 
Índice de Atividade Econômica Stone Varejo, 
que apresenta dados mensais de movimentação 
no setor.  De acordo com o levantamento, a 
queda foi de 11,3% em relação a março de 
2022. O índice leva em consideração as vendas 
no comércio em operações de crédito e débito.

EXPOFRUIT
Com o tema “A riqueza das nossas frutas 
conquistando o mundo”, a próxima Feira 
Internacional da Fruticultura Tropical 
Irrigada - Expofruit acontece entre os dias 23 
a 25 de agosto, em Mossoró, e traz muitas 
expectativas para o setor produtivo com a 
consolidação da exportação das frutas da 
região para novos mercados, como o europeu, 
asiático e norte-americano. Atualmente, a 
cadeia produtiva é responsável pela geração 
de 22 mil empregos diretos.
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Na educação natalense, a rede 
municipal de ensino conta com 
ações de prevenção promovidas 
pela segurança, através da guarda 
municipal, e pela própria Secreta-
ria Municipal de Educação, com 
apoio psicossocial. “A Secretaria 
Municipal de Educação de Natal 
mantém um trabalho comprome-
tido, desenvolvido pelo Núcleo de 
Apoio Psicossocial, que funciona 
no Departamento de Atenção ao 
Educando (DAE), com ações de 
natureza formativa e preventiva, 
por meio de oficinas, seminários 
e palestras. Nesse Núcleo, há uma 
psicóloga que atua junto com 
professores em projetos nas uni-
dades de ensino”, diz Naire Jane 
Capistrano, secretária adjunta de 
Gestão Pedagógica.

A Ronda Ostensiva de Prote-
ção Escolar (ROPE), da Guarda 
Municipal de Natal, atua não ape-
nas na forma ostensiva, mas tem 
promovido ações preventivas que 

auxiliam na cultura de paz que o 
Governo do Estado busca para o 
RN. “Essa parceria com a Guarda 
Municipal vai bem além de uma 
ronda literalmente falando. Nós 
temos visitas constantes nas uni-
dades, conversas e palestras cons-
tantes com os estudantes, com 
os pais, com os professores, ou 
seja, com a comunidade escolar 
da Rede, com vistas a prevenir 
ao máximo situações vexatórias 
dentro de nossa Rede”, explica 
secretário de Educação em Subs-
tituição Legal, Aldo Fernandes de 
Sousa Neto, que informou tam-
bém que o município está man-
tendo um sistema de videomoni-
toramento em todas as unidades 
educacionais da rede.

Algumas medidas estranhas 
ao cotidiano das escolas vêm sen-
do propostas desde a escalada 
dos ataques. José Hamilton Ra-
belo, representando o Sindicato 
das Escolas Particulares do RN, 

explica que ações como o uso de 
detectores de metais e segurança 
armada, por exemplo, estão sendo 
estudadas, mas nenhuma decisão 
ainda foi tomada. “Nós estamos 
estudando essas medidas, mas 
existe uma limitação, tanto do 
ponto de vista didático pedagógi-

co, como do ponto de vista legal 
em algumas atitudes. Então os 
setores jurídicos das escolas ainda 
estão estudando a possibilidade 
de implementação dessas novas 
medidas, mas com certeza nós 
iremos evoluir nesse sentido”, diz 
José Hamilton Rabelo.

Segunda-feira, 17 de abril de 2023
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A onda de violência que as-
sola escolas públicas e privadas 
em todo o Brasil está assustan-
do também o Rio Grande do 
Norte. Para auxiliar no combate 
e prevenção de atos violentos 
em ambiente escolar, o Gover-
no do Estado deve enviar nesta 
semana, por meio da Secretaria 
de Estado da Segurança Pública 
e Defesa Social (Sesed), uma so-
licitação formal ao Ministério da 
Justiça e Defesa Social de apoio 
financeiro para o fortalecimento 
da segurança nas escolas. A Se-
cretaria de Estado da Educação 
(Seec) está participando da ela-
boração desse projeto, que pode 
render o envio de até R$ 3 mi-
lhões em recursos para uso nas 
ações de prevenção e combate à 
violência nas escolas.

O valor, oriundo do Minis-
tério da Justiça, não deve ser o 
único repasse federal nos próxi-
mos dias para o fortalecimento 
da cultura de paz no ambiente 
escolar no Rio Grande do Norte. 
De acordo com a secretária es-
tadual de educação, Socorro Ba-
tista, o governo estadual aguarda 
o lançamento de um edital pelo 
Ministério da Educação, abrin-
do opções de apoio aos estados, 
inclusive financeiro, no combate 
aos crimes em ambiente escolar.

“O Ministério da Educação 
apresentará nesta semana uma 
série de proposições, inclusive de 
apoio financeiro para contratação 
de psicólogos, para a formação 
de profissionais, nessa linha – 
combate e prevenção à violência. 
É mais emergencial, mas a ideia, 
que o ministro discutiu conosco, 
foi a da necessidade de termos 
uma política pública de promo-
ção da paz nas escolas”, explica a 
secretária Socorro Batista.

No Rio Grande do Norte, a 
rede estadual de educação dispõe 
de 22 psicólogos para atendimen-
to aos estudantes. Atualmente, 

oito deles prestam serviço em Na-
tal, três em Mossoró, e os outros 
14 estão divididos para as demais 
14 Diretorias Regionais de Educa-
ção e Cultura (Direcs). A intenção 
é que cada Direc tenha pelo me-
nos dois psicólogos disponíveis.

A secretária explica como 
pretende fortalecer a segurança 
e mudar o ambiente violento 
que tem sido visto nas esco-
las brasileiras nos últimos dias. 
“Nós temos que fazer o que o 
Rio Grande do Norte já está fa-
zendo, que é estruturar melhor 
a escolas, dar melhores condi-
ções de trabalho aos professo-

res, promover a educação em 
tempo integral, que é um fator 
importante, ampliar a rede de 
apoio através dos psicólogos e 
uma integração entre as diversas 
secretarias que compõem o esta-
do, porque o problema da vio-
lência vem explodindo dentro da 
escola, mas não é um problema 
exclusivo da escola. Nós temos 
uma sociedade marcada pela 
intolerância, pelo preconceito, 
então tudo isso explode dentro 
da escola, por isso que nós com-
preendemos que ele não será 
tratado e resolvido somente pela 
Escola”, explica.

Governo deve investir R$ 3 milhões para 
combater violência nas escolas do RN
OS RECENTES ATAQUES EM AMBIENTES ESCOLARES NO BRASIL ACENDEM O ALERTA SOBRE A SEGURANÇA DA 
COMUNIDADE ESCOLAR E AÇÕES SÃO PREPARADAS PARA PREVENÇÃO E COMBATE NO RIO GRANDE DO NORTE

Governo apresentou ações para combater à violência escolar na semana passada 

Rede municipal amplia atendimento psicossocial

O secretário de segu-
rança pública do RN, o 
Coronel da Polícia Mi-
litar, Francisco Araújo, 
orienta os pais e respon-
sáveis a uma prática que 
pode ajudar no combate 
a violência na escola. “É 
importante que a Polícia 
esteja patrulhando a es-
cola? É demais! É impor-
tante que tenha a Ronda 
Escolar ou que tenha um 
detector de metal (nas 
escolas)? É. Mas é muito 
importante que antes de 
o seu filho ou neto passe 
por um detector de me-
tal da polícia, ele passe 
por um detector dos pais 
em casa”, diz o Coronel 
Francisco Araújo, res-
saltando a importância 
da atenção dos pais com 
o material que seus fi-
lhos levam para a escola, 
como uma medida útil na 
prevenção de episódios 
violentos na escola.

Araújo falou ainda so-
bre a atuação da Seguran-
ça Pública diante das ame-
aças recentes.  “Alguns 
jovens foram apreendi-
dos, junto com eles, ma-
terial também foi apreen-
dido. A polícia já iniciou 
os processos de investiga-
ção de todo esse tipo de 
situação que for postado 
em rede social”, explica 
Araújo, que completa fa-
lando sobre um sistema 
utilizado pela segurança 
do RN em situações que 
podem envolver violência 
nas escolas: “O Ministé-
rio da Justiça tem um la-
boratório cibernético que 
acompanha todas as redes 
sociais e qualquer indício, 
ou qualquer coisa sobre 
ameaça, em qualquer cida-
de do Brasil, de imediato 
todo a rede de inteligência 
é acionada e tomada as 
medidas cabíveis”.

SECRETARIA DE 
SEGURANÇA 
MONITORA 
AMEAÇAS

AÇÕES DA REDE MUNICIPAL E ESCOLAS PRIVADAS

GERAL
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Projeto prevê detectores de metal nas escolas do RN

Foto: Assecom

Foto:  Reprodução

No início de sua agenda na China, a governado-
ra Fátima Bezerra prestigiou a posse de ex-pre-
sidente Dilma Rousseff no comando do Brics. A 
gestora do RN foi uma das principais persona-
lidades do PT presentes ao evento e relembrou 
como o mundo dá voltas: “Em 2016 eu estava lá, 
como senadora, lutando contra aquela infâmia 
que cassou, de forma ilegítima, o mandato da 
1a mulher eleita presidente do nosso país”

DANIELA FREIRE

PREPARADO
Nos últimos dias, o deputado federal Paulinho Freire 
confirmou à imprensa que será pré-candidato a pre-
feito de Natal. Mas os preparativos para este anún-
cio já vinham acontecendo há algumas semanas nos 
bastidores políticos, assim como a pressão feita dire-
tamente para Álvaro Dias. Em entrevista ao Blog Da-
niela Freire, no início do mês de março, o vereador e 
ex-presidente da Câmara Municipal de Natal, Raniere 
Barbosa, afirmou que a base do prefeito no legislativo 
municipal não iria abrir mão de ter candidato próprio 
na sucessão de Natal em 2024, ou, no mínimo, indicar 
o candidato a vice na chapa apoiada pelo atual chefe 
da capital potiguar.

oscilações do petróleo Brent e da taxa de câmbio, e do trans-
porte por dutos. Segundo a Petrobras, neste trimestre, o pe-
tróleo teve queda de cerca de 8,7% e o câmbio teve aprecia-
ção de aproximadamente 1,1%.

FOGO
Deixando claro que esta colunista gostaria de ver uma mu-
lher negra ocupando o lugar de Ricardo Lewandowski no 
STF, vale chamar a atenção para a aparente tentativa - com-
prada por parte da imprensa - de se queimar o advogado 
de Lula, Cristiano Zanin, favorito para ser indicado para a 
vaga pelo novo presidente, exatamente dias antes de ocor-
rer o anúncio. A Folha de S. Paulo, por exemplo, trouxe 
neste fim de semana uma matéria sobre os acusações fei-
tas por babás dos filhos de Zanin, que afirmam que eram 
maltratadas na casa do advogado. Segundo a reportagem, 
três ex-babás dos filhos do casal de advogados Zanin e Va-
leska Teixeira ingressaram na Justiça de SP com acusações 
de danos morais e condições de trabalho abusivas. As duas 
primeiras ações são de 2017. A última, do mês passado. 

CHANTAGEM
No entanto, Zanin e a esposa garantem que foram vítimas 
de tentativa de extorsão por parte do advogado das babás e a 
negação em aceitar a chantagem resultou na divulgação das 
ações à imprensa. De acordo com o portal 247, uma babá 
gravou Valeska e seus filhos menores de idade e, em seguida, 
o advogado pediu R$ 35 mil para o caso não ser levado à im-
prensa. A babá trabalhou durante um mês e propôs uma ação 
trabalhista logo após deixar o trabalho. “Um dia depois de 
ser dispensada, ela já havia constituído o escritório Andrade 
& Gaidargi, de SP. Na ação, ela que recebeu quase R$ 10 mil 
pelos serviços prestados, pede uma indenização adicional de 
R$ 100 mil por supostas horas extras não pagas e supostos 
danos morais”, diz o site. A ação também afirma que “o re-
clamado Cristiano Zanin recentemente foi indicado para o 
Supremo Tribunal Federal, acarretando diversas críticas atu-
almente” – o que deixa claro o viés político da ação. 

DEFINIDO
Na entrevista, Raniere garantiu que os aliados de Álvaro 
na Casa não seriam coadjuvantes no processo eleitoral 
do ano que vem e adiantou que o nome de Paulinho 
Freire era o preferido entre os vereadores do bloco. “O 
plano A é unir o Poder Executivo Municipal e o Poder 
Legislativo”, disse o edil à colunista, reforçando que os 
parlamentares que apoiam o prefeito já tinham toma-
do a decisão de ter candidato próprio ou indicar o vice. 
Agora, resta a Álvaro, que ainda não revelou como pre-
tende trabalhar a sua sucessão, dizer “sim” ou “não” ao 
projeto de sua base na Câmara.

ADIANTADO
Falando em sucessão municipal, alguns movimentos po-
líticos já começaram a ser notados também com direção a 
2026... Nos bastidores, aliados do presidente da Petrobras, 
Jean Paul Prates, já identificaram que o senador Rogério 
Marinho começou a mirar no ex-senador do PT, esco-
lhendo-o como adversário para o pleito que ainda se vê 
de longe no calendário eleitoral. “Obviamente o proces-
so ainda não está sendo discutido dentro do campo da 
esquerda, mas claramente Rogério começou a atacá-lo 
(Prates). Ele vem botando vídeos nas redes sociais contra 
a Petrobras, fica o tempo todo falando contra Jean Paul 
Prates. Porque ele sabe o que Prates produziu no Senado 
em termos de legislação, sobre ferrovias, hidrogênio, off-
-shores... Ou seja, é um nome que tem serviços prestados 
como senador e hoje tem uma grande estatal na manga”, 
confessou um aliado de Prates à coluna.

BOAS NOTÍCIAS
Aliás, o presidente da Petrobras começou a semana com 
boas notícias. O anúncio da estatal de uma redução média 
de 8,1% do preço do gás natural vendido a distribuidoras 
a partir de 1‘ de maio. O ajuste faz parte da atualização 
trimestral prevista nos contratos com as distribuidoras e 
reflete variações no preço do combustível, vinculado às 

CONFIRA 10 DICAS DE 
ESPECIALISTAS PARA 
MELHORAR O DIÁLOGO ENTRE 
PAIS E FILHOS SOBRE A 
VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS
1 - É importante preservar as crianças, mas 
não esconder, mentir ou fugir de temas 
como a violência nas escolas

2 - Crianças devem ser informadas de que os 
adultos estão atentos à segurança delas

3 - É fundamental que o adulto mostre-se 
disponível para conversar

4 - Adultos não devem julgar os sentimentos 
dos pequenos (nem dos adolescentes)

5 - Observar e se aproximar das crianças para 
identificar o que estão recebendo via redes 
sociais

6 - Importante não potencializar um evento

7 - Explicar que o medo faz parte da vida 
de todo ser humano e que as crianças são 
protegidas pelos adultos

8 - Pais e profissionais da educação 
devem estar mais próximos para garantir a 
serenidade diante do momento

9 - Adultos devem orientar adolescentes 
contra a satirização ou distorção dos eventos

10 - Crianças devem ser incentivadas a se 
expressar, mas não forçadas

A pesquisadora em educação 
Gina Vieira aponta o diálogo 
como importante ferramenta 
para evitar que crianças e adoles-
centes sejam ainda mais impac-
tados por mensagens de ódio e 
desinformação. 

De acordo com ela, mesmo 

diante de temas potencialmen-
te traumatizantes, é importante 
conversar com os jovens sobre 
temas sensíveis como a violên-
cia nas escolas, especialmente 
para que eles sintam que os pais 
estão atentos à segurança de 
seus filhos. 

A implantação de detecto-
res de metais nas escolas do Rio 
Grande do Norte já e discutida 
na Assembleia Legislativa do 
RN. A deputada estadual Tere-
zinha Maia (PL), apresentou no 
último dia 11, um Projeto de Lei 
que prevê a instalação obrigató-
ria de detectores de metais nas 
escolas da rede pública estadual 
e privada no RN. 

Já a deputada Cristiane Dan-
tas (SDD), oficiou a Secretaria 
Estadual de Segurança para so-
licitar a instalação, em escolas, 
de câmeras ligadas a estação do 
Centro Integrado de Operações 
em Segurança Pública (Ciosp). 

Já o Governo Federal im-
plantou um canal exclusivo para 
recebimento de informações de 
ameaças e ataques contra as es-
colas. O serviço está em funcio-
namento desde o último dia 6. 

ESPECIALISTA DÁ DICAS 
DE COMO CONVERSAR 
COM CRIANÇAS

PROJETOS 
E AÇÕES
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Patrocinado pela Petrobras 
desde 2018, o projeto Vale Sus-
tentável tem contribuído para 
mitigar as mudanças climáticas 
por meio do plantio de árvores. 
Elas absorvem dióxido de carbo-
no, um dos gases de efeito estufa. 
De 2018 até 2022, o projeto rete-
ve cerca de 1,2 milhão de quilos 
de carbono. O gás foi “captu-
rado” por meio do replantio de 
150 hectares de terra da caatin-
ga com cerca de 127 mil mudas 
nativas, nos municípios de Assú 
e Guamaré, no Rio Grande do 
Norte.

Os dados constam de inven-
tário realizado pela empresa Nor-
deste Reflore, que utilizou uma 
metodologia que considera as 
medições feitas na biomassa aci-
ma e abaixo do solo. Entram na 
conta os compartimentos deno-
minados de biomassa viva locali-
zada acima  do solo, representada 
pelas folhas, galhos, cascas e le-
nhas; a serrapilheria, camada aci-

ma do solo partes vegetais caídas 
das árvores e a matéria orgânica 
do solo que  incluem as partes já 
decompostas. 

A expectativa é que essas 
mesmas árvores retenham mais 
carbono nos próximos 16 anos, e, 
para tanto ainda haverá um mo-
nitoramento dessa área. Outras 
duas mil mudas foram plantadas 
pelo Vale Sustentável em escolas 
e espaços públicos naquelas duas 
cidades.

Uma ação complementar foi 
a implantação de cinco melipo-
nários (abrigos) de abelhas nati-
vas sem ferrão, com um total de 
75 colmeias. Esses meliponários 
implantados em novembro de 
2021 dobraram de tamanho em 
12 meses. As abelhas Jandaíra são 
responsáveis por 30% da polini-
zação da caatinga. “Colocamos 
os meliponários em lugares es-
tratégicos de forma que as abe-
lhas pudessem polinizar tanto a 
reserva legal quanto os quintais 

produtivos onde são plantadas 
as hortas e as frutas”, explica Eli-
sângelo Fernandes, coordenador 
do Vale Sustentável.

Os quintais produtivos são 
uma das ações que contribuem 
para a segurança alimentar, edu-
cação ambiental e promoção da 
cidadania. O Vale Sustentável  
distribuiu 80 kits com sementes, 
insumos e equipamentos, para 
implantação de hortas orgânicas 

em escolas públicas e comunida-
des rurais, além de dar suporte 
técnico agrícola. Mais de duas 
mil pessoas foram capacitadas 
em manejo de terra e em orga-
nização e fomento dos quintais.

Os produtos desses quintais 
- como feijão, abóboras, tomates, 
couve, mamão, entre outros - são 
utilizados para consumo das famí-
lias e também para geração de ren-
da por meio da comercialização. 

E pensando no futuro da 
caatinga, o Vale Sustentável foi 
à escola. Numa parceria com as 
Secretarias Municipais de Edu-
cação, o projeto promoveu ações 
de educação ambiental por meio 
das quais cerca de cem adoles-
centes se tornaram multiplicado-
res ambientais. 

Ao todo, as ações educacio-
nais atenderam a pouco mais de 
cinco mil alunos, sendo a maior 
parte de crianças que tiveram 
acesso a professores e material 
didático. A ideia é fomentar o 
conhecimento sobre o bioma 
caatinga para esses jovens com 
potencial de serem os líderes 
dos próximos anos. A Associa-
ção Norte Rio-grandense de 
Engenheiros Agrícolas (ANEA) 
oleciona histórias de jovens que, 
tendo passado por projetos como 
esse, buscaram formação acadê-
mica agrícola e voltaram para as 
comunidades para fomentar o 
desenvolvimento local.

Projeto patrocinado pela Petrobras no RN 
contribui para mitigar mudança climática
PROJETO VALE SUSTENTÁVEL REALIZOU AÇÕES DE REPLANTIO NA CAATINGA QUE RETIVERAM CARBONO. INICIATIVA TAMBÉM ATUOU NA 
SEGURANÇA ALIMENTAR, EDUCAÇÃO AMBIENTAL E PROMOÇÃO DA CIDADANIA AOS MUNICÍPIOS POTIGUARES DE ASSU E GUAMARÉ

Projeto reteve mais de 1,2 milhão de quilos de carbono

Foto: Petrobras  
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A quantidade de multas de 
trânsito registradas em Natal dis-
parou após a instalação do sistema 
de fiscalização eletrônico em vias 
estaduais, como a Roberto Freire 
e a João Medeiros Filho.

Dados do setor de Estatís-
tica do Departamento Estadual 
de Trânsito do RN (Detran-RN) 
apontam que, somente na Av. 
Engenheiro Roberto Freire (RN 
063), o número de autuações su-
biu de 320 em janeiro para 7.025 
em fevereiro. Em março, o núme-
ro foi de 250, mas os dados só fo-
ram compilados até o dia 15.

Na Av. João Medeiros Filho 
(RN 302), foram registradas 2.951 
autuações em dezembro, 3.507 
em janeiro e 4.553 em fevereiro. 
Até 15 de março, o Detran 237 
registrou autuações. 

Para explicar a variação de 
dados, o Detran aponta que o pe-
ríodo entre janeiro e fevereiro é 
de alta temporada na cidade. Ao 
longo do ano, os técnicos deve-
rão avaliar os dados coletados e o 
comportamento do condutor.

Muitos motoristas têm sido 
multados por avançarem semáfo-
ros vermelhos após às 23h nessas 
vias e em outras, como o trecho 
da Rota do Sol entre os conjuntos 

Alagamar e Ponta Negra.
Acontece que, nas vias sob 

jurisdição da STTU, em Natal, é 
permitido avançar nos semáfo-
ros vermelhos das 23h às 5h. No 
entanto, muitos condutores não 
sabem quais são as vias estaduais 
e federais e acabam cometendo a 
infração sem saber que é proibido. 
Eles ultrapassam os sinais verme-
lhos em rodovias estaduais, os ra-
dares instalados pelo Detran RN 
fotografam os veículos e a multa 
é registrada. 

“Talvez a pessoa comum, que 
não é motorista por aplicativo, não 
é taxista, não saiba que a Avenida 
Engenheiro Roberto Freire, por 
exemplo, é uma via estadual. Até 
porque ela não tem sinalização in-
formando isso, assim como a Ave-
nida Doutor João Medeiros Filho. 
Muita gente sabe que é proibido 
ultrapassar o sinal nas vias esta-
duais durante a madrugada, mas 
muitos não sabem quais são essas 
vias”, disse Evandro Henrique, 
presidente da Associação dos Mo-
toristas Autônomos por Aplicati-
vos do RN (AMAPP).

Em um levantamento da As-
sociação dos Motoristas Autôno-
mos por Aplicativos do RN, com 
cerca de 500 condutores, quase 

Número de multas dispara após instalação 
de radares em rodovias estaduais de Natal
MOTORISTAS POR APLICATIVO FORAM OS MAIS AFETADOS E RELATAM DIFICULDADE EM IDENTIFICAR QUAIS VIAS 
SÃO ESTADUAIS POR FALTA DE SINALIZAÇÃO. NELAS, AVANÇAR O SEMÁFORO DURANTE A MADRUGADA É PROIBIDO 

Foto:  Dayvissom Melo

Na Avenida Engenheiro Roberto Freire, número de autuações a motoristas subiu de 320 em janeiro para 7.025 em fevereiro deste ano

Um levantamento feito 
pelo Detran-RN no início des-
te mês aponta que os índices 
de acidentes de trânsito nas 
vias estaduais que receberam o 
sistema de controle eletrônico 
de velocidade reduziram. As 

informações coletadas mos-
tram uma redução mais acen-
tuada na Rota do Sol (-84,6%), 
Avenida Omar O’Grady 
(-57,1%), Avenida Engenhei-
ro Roberto Freire (-32,7%) e 
Via Costeira (-40%). Apenas a 

Avenida João Medeiros Filho 
teve aumento (+6,1%). “Um 
dos pilares do Detran é incen-
tivar a obediência à sinalização 
e à velocidade estabelecidas 
pelo Código de Trânsito”, in-
formou o órgão.

REDUÇÃO DE ACIDENTES

duas mil multas foram registradas 
até o momento. A entidade está 
tentando negociar com o Detran 
um perdão das multas.

“São muitas multas. Por isso, 
estamos buscando, junto ao De-
tran, alguma forma de ajudar o 
motorista. Por exemplo: a gen-
te pleiteia a anistia das multas 
e também que o Detran siga a 
mesma linha da STTU, no sen-
tido que esses semáforos não 
registrem multas nesse horário, 
simplesmente por uma questão 
de segurança. Todo mundo sabe 
que, nesse período, parar em sinal 
vermelho é extremamente peri-
goso. Só que esbarramos aí em 
questões jurídicas. O diretor do 
Detran, enquanto agente público, 
não tem autonomia para tomar 
essa decisão sem ter uma reta-

guarda jurídica. E aí, corre o risco 
dele cometer um ato de impro-
bidade administrativa, renúncia 
de receita, prevaricação, etc. E a 
gente está buscando exatamente 
alguma ferramenta que dê esse 
lastro jurídico para que essas de-
cisões possam ser tomadas”, rela-
tou Evandro. 

O motorista de aplicativo 
André Medeiros, de 41 anos, é 
um dos prejudicados. Sem saber 
quais eram as vias que poderiam 
avançar no sinal vermelho, ele já 
recebeu sete notificações de in-
fração. Ele vai recorrer, mas, caso 
não tenha êxito, teme perder até 
sua CNH. “Praticamente todos 
os motoristas que trabalham na 
madrugada levaram muitas [mul-
tas]. Tem um taxista lá de Ponta 
Negra que tem 16. E tem mo-

torista de app que já tem 25. Eu 
nunca tinha levado multas por 
avanço de sinais vermelhos e ago-
ra fui surpreendido com 7 notifi-
cações. Vou recorrer, mas se não 
der certo, infelizmente não tenho 
como pagar. Fora minha CNH 
que pode ser suspensa devido os 
pontos. Aí que não vou ter como 
pagar mesmo”, contou.

O Código de Trânsito Bra-
sileiro (CTB) prevê multa de R$ 
293,47 e perda de sete pontos na 
Carteira Nacional de Habilitação 
caso o motorista ultrapasse o si-
nal vermelho. De acordo com 
o Detran-RN, “não existe legis-
lação de trânsito que autorize o 
avanço do semáforo durante a 
madrugada, por isso o órgão não 
pode ir contra o que está previsto 
no CTB”.
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Novo gestor do aeroporto 
de São Gonçalo do Amarante 
começa a operar em 2024
DATA DO LEILÃO ESTÁ CONFIRMADA PARA O PRÓXIMO DIA 19 DE MAIO; 
CONTRIBUIÇÃO INICIAL MÍNIMA FOI FIXADA EM R$ 226, 9 MILHÕES

A operação da nova con-
cessionária do Aeroporto In-
ternacional Aluízio Alves, em 
São Gonçalo do Amarante, 
deve começar apenas no pri-
meiro trimestre de 2024. A in-
formação é da atual gestora do 
terminal, a Inframerica, que 
vai manter a gestão até que 
a vencedora do leilão do ae-
roporto, marcado para maio, 
possa assumir a concessão.

A data do leilão do aero-
porto potiguar está confirma-
da para 19 de maio, conforme 
a Agência Nacional de Aviação 
Civil (ANAC). A contribuição 
inicial mínima para o leilão foi 
fixada em R$ 226,9 milhões. 
“Após a assinatura do contra-
to inicia-se a fase de transição 
da devolução amigável entre as 
empresas com previsão de con-
clusão no primeiro trimestre de 
2024”, informou a Inframerica.

Após o leilão, a Inframerica 
aguarda o pagamento da inde-
nização para deixar o aeropor-

to de São Gonçalo do Amaran-
te. Parte do montante, segundo 
a ANAC, será pago pelo ven-
cedor do certame de maio. 
“Cinco dias após a assinatura 
do contrato, a nova conces-
sionária informará detalhes a 
respeito de qual valor da con-
tribuição inicial ofertada por 
ela no leilão deverá ser paga à 
Inframérica, a título de indeni-
zação, e, se houver excedente, 
este deverá ser revertido em 
favor do Fundo Nacional de 
Aviação Civil. O novo conces-
sionário terá 15 dias para efe-
tuar os pagamentos devidos”, 
detalha a ANAC.

De acordo com a ANAC, o 
valor apurado de investimen-
tos em bens reversíveis não 
amortizados totaliza aproxi-
madamente R$ 550 milhões. 
O cálculo tem como data-base 
31 de dezembro de 2021. A 
agência informa que o relató-
rio detalhado da indenização 
foi enviado à empresa de audi-

toria independente contratada 
para certificá-lo, por isso, tais 
valores ainda podem ser obje-
to de revisão em decorrência 
da auditoria.

Além disso, o instrumento 
de devolução amigável de ati-
vos prevê que a União inde-
nize a empresa pelos investi-
mentos realizados e que ainda 
não foram amortizados.

O processo de devolução 
do aeroporto de São Gonçalo 
do Amarante foi iniciado em 
março de 2020. O terminal po-
tiguar foi o primeiro do país a 
ser inteiramente concedido ao 
setor privado, quando a Infra-
merica venceu o leilão de con-
cessão em agosto de 2011.

Ao NOVO, a agência regu-
ladora detalhou, ainda, como 
se dará o processo de mudan-
ça da concessão após o leilão. 
Após o martelo ser batido, o 
vencedor terá de apresentar 
os documentos de habilitação 
para avaliação da Comissão 

Especial de Licitação. Em se-
guida, o resultado do certame 
é homologado e começa o 
prazo para o cumprimento das 
obrigações, como a entrega de 
declarações que a empresa 
não se encontra em processo 
de falência e de que vai garan-
tir direitos dos trabalhadores, 
por exemplo.

Após a conclusão da parte 
mais burocrática, o vencedor 
do leilão é convocado para a 
assinatura do contrato, quan-
do começa a eficácia do novo 
contrato e os procedimentos 
de transição operacional para 
o novo concessionário, o que 
pode levar entre 95 e 125 dias, 
aproximadamente.

“De acordo com o institu-
to da relicitação, a transição da 
concessão será entre o atual 
concessionário, a Inframerica, 
e o proponente vencedor. A 
ANAC acompanhará todo o 
processo de transição”, refor-
ça a ANAC.

Inframerica, atual gestora do terminal, manterá serviços até que a nova gestão possa assumir a concessão

Foto: Rayane Mainara

AS TENDÊNCIAS DE 2023 
PELO FUTURE TODAY 
INSTITUTE

Você já ouviu falar no Future To-
day Institute? Ou na sua executiva, a 
Amy Webb? A segunda, fundadora 
do primeiro, é uma renomada “fu-
turista” nos Estados Unidos, com 
carreira marcada pela passagem em 
diversas empresas e entidades, com o 
The Wall Street Journal e New York 
University. E, conforme apresentação 
no site daquele Instituto (https://
futuretodayinstitute.com/), a missão 
é auxiliar líderes e organizações a se 
prepararem para futuros complexos, 
aplicando metodologias preditivas 
baseadas em dados e tecnologias. É 
bem verdade que prever o futuro não 
é fácil, talvez quase impossível, mas 
o conhecimento de hoje é muito ca-
paz de, com certa eficiência, indicar 
tendências. Assim, o Future Today 
Institute lançou a décima sexta edi-
ção do “Tech Trends Report”, um 
documento que reúne essas tendên-
cias em termos de tecnologias. Esse 
compilado é uma espécie de guia 
sobre o futuro, que pode ser natural-
mente utilizado num gerenciamento 
empresarial, desde que a leitura seja 
feita com um propósito determinado 
e contextualizado, nunca como única 
fonte de conhecimento. Por exemplo, 
o report anuncia que o “metaverso” 
é assunto de pouca relevância para a 
indústria automobilística, mas de me-
lhor importância para os setores mi-
diáticos, como entretenimento – sem 
que isso signifique, exatamente, que 
uma empresa de veículos não possa 
explorar o “metaverso”. Por outro 
lado, outras constatações do relatório 
são informações valiosas para o pla-
nejamento estratégico de negócios, 
quando, por exemplo, apontam para 
a tendência de “bioengenharia” como 
tecnologia relevante nas indústrias 
agrícola e farmacêutica. Não por aca-
so, uma tecnologia aparece como de 
alto engajamento em todas as áreas, 
de educação a defesa aeroespacial, de 
construção ao varejo: a “inteligência 
artificial”. Essa solução tem uma for-
ça multiplicadora a título de progres-
so, pois, como conclui o documento 
do Future Today Institute, a “inteli-
gência artificial” tem a capacidade de 
facilitar outras tecnologias já existen-
tes, potencializando a evolução dos 
negócios e de políticas da sociedade. 
Fiquemos atentos a essas indicações! 
Reflita em sua empresa ou onde você 
trabalha: estamos preparados para a 
realização dessas tendências?

RENATO GUERRA
Professor, Doutorando em Administração 
Pública (Universidade de Lisboa), Mestre em 
Direito (UFRN) e Advogado do Carvalho, 
Costa, Guerra & Damasceno Advocacia 
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SE LIGA!!!

RODRIGO
FAST ESCOVA
A maior rede de escovarias da 
América Latina chegou a Natal 
em grande estilo pelas mãos do 
casal de empresários Bárbara e 
Marcus Moraes. A Fast Escova 
ganhou inauguração oficial de 
seu salão em Tirol com sessão 
corta fita com tudo o que tem 
direito: Buffet Renata Motta, 
brindes da Adega Farret e som 
da Dj Priscila Oliveira. A colu-
na mostra cliques da noite que 
foi animadíssima.

CORTA FITAS
O renomado médico especialis-
ta em ombro e membros supe-
riores, João Felipe, junto com 
os colegas Marcílio Mariano e 
Francisco Amaral, corta fitas da 
Clínica Superior, que vai reunir 
os três profissionais tops na es-
pecialidade. O evento acontece 
nesta segunda-feira (17) com 
produção deste jornalista. 

POSSE 
A coluna esteve na última sex-
ta-feira prestigiando a posse da 
nova diretoria do Sindicato dos 
Auditores Fiscais do RN, o SIN-
DIFERN. A solenidade aconte-
ceu no Olimpo Recepções. Na 
ocasião tomou posse o novo 
Presidente Márcio de Medeiros. 
A querida Ana Zélia Facci tam-
bém assumiu como Diretoria 
Social e de Comunicação.

60 ANOS 
A cidade de Alto do Rodrigues 
prepara dois finais de semana 
de festa para comemorar os 60 
anos de emancipação política. 
A série de eventos começa na 
quinta-feira (20) e termina no 
dia 30 de abril, reunindo grandes 
nomes da música, a exemplo de 
Taty Girl, Samyra Show, Michele 
Andrade, Léo Santana e o grupo 
baiano, É o Tchan, além de Gra-
fith. 

EXPERTISE 
Do forró ao piseiro passando 
pelo pagode, a Clap Entreteni-
mento tem se consolidado no 
mercado não só pela qualidade 
das atrações nos shows que pro-
duz, mas também pelo que en-
volve a realização de um grande 
evento, que movimenta setores 
importantes da economia po-
tiguar. A badalada agenda de 
shows da empresa, você pode 
conferir no perfil @sigaclap.

ENCONTRO
A turma envolvida em eventos, 
como cerimonialistas, doceiras 
cakedesing, fotógrafos e hairs, den-
tre outros, têm encontro marcado 
no próximo dia 25 de abril, quando 
o casal Maria Antônia e Jeo Melo, 
recebe no bistrô Platter for You, em 
Petrópolis, para apresentar a casa 
de uma forma diferente e mostrar o 
cardápio diferenciado, voltado para 
festas. A hostess da noite é a colegui-
nha Simone Silva.

> Ribeira Boêmia realiza o “Fes-
tival Viver Artesanal” no dia 20 
de maio, no espaço D’Praia. In-
gressos promocionais no Outgo 
 
> Daniela Fernandes lança seu 
primeiro EP “Ressalto” no pró-
ximo dia 29, no Teatro Alberto 
Maranhão. A entrada é gratuita. 
 

> Dorgival Dantas e Flávio José fa-
zem o show “Derradeiro de Maio” na 
inauguração da Cidade do Forró em 
Olho D’Água dos Borges, dia 27/05. 
 
> O Arraiá “Olha a Cobra” prome-
te forró dons bons, no dia 27 de 
maio, na Arena das Dunas. As ven-
das estão acontecendo no Outgo.

DO FUNDO DO BAÚ

Creia em si, mas não duvide 
sempre dos outros”
Machado de Assis“Loureiro

Chrystian de Saboya e Liege Barbalho nos salões 

do Renata Motta Buffet

Izabel Rocha, Sylvia Serejo, a franqueada Fast Escova 
Bárbara Moraes e Karyne Chagas

Marcelo e Anna Zelia Facci com Marcio de 
Medeiros e Mary Rejane

Bom reencontrar Soraya 
Veira e José Vieira no 
Olimpo Recepções

Deputado estadual Luiz 
Eduardo com o secretário 
de tributação do RN,  
Cadu Xavier

Kadu Severiano e 
Michele Jerónimo 
prestigiando o novo 
espaço de beleza 
da cidade

Odontóloga 
Merian Lucena 
completou 
idade nova 
ontem e 
recebe os vivas 
da coluna

Eli Oliveira, Ivoneide Fernandes 
e Karla Veruska na inauguração 
da Fast Escova

Foto: Cedida

PARABÉNS
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@diegonegrellos
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Foto: Cedida

Foto: Reprodução

O querido Miguel do Gela e Wesley Safadão nos basti-
dores do TBT WS em Mossoró

Mais que amigos… friends! A jornalista Gabriela Duarte e 
o Masterchef Erick Jacquin no ANUFOOD, feira interna-
cional de alimentos e bebidas que aconteceu em SP

LÁ VEM ELA!
A coluna conta em primeiríssima mão que Suzana Vieira está com 
tudo certo parar pisar em Natal.  Isso mesmo que você leu. E digo 
mais, a atriz vem apresentar seu mais novo espetáculo no Teatro 
Riachuelo. Trata-se de “Uma Shirley Qualquer” e será no dia 27 
de agosto com produção local da Idearte Produções. Pode anotar 
na agenda. Será o encerramento da turnê e possivelmente a des-
pedida desta grande atriz dos palcos. Em tempo, Suzana Vieira 
estará na próxima novela das 21h, da TV Globo, Terra e Paixão, 
de Walcyr Carrasco. Promete ser um novelão!

VAI SAFADÃO
Mossoroenses e visitantes que estiveram em Mossoró no último 
sábado estão satisfeitíssimos com o TBT do Safadão que rolou na 
Terra de Santa Luzia. A festa aconteceu no Porcino Park Center 
que, sem exageros, estava lotado. O cantor subiu ao palco e mos-
trou um repertório bem afetivo e cheio de saudosismo, com can-
ções que marcaram o início da carreira do artista e sua trajetória 
musical. Quem esteve por lá prestigiando o maridão foi a influen-
ciadora Thyane Dantas. A festa ainda contou com Taty Girl e Rai 
Saia Rodada. Expectativas foram criadas para o TBT que deve ro-
lar em Natal no segundo semestre. Promete!

OLHA A COBRA!
É verdade! Tá chegando a hora de mais uma edição do arraiá Olha 
a Cobra! A festa vai acontecer no dia 27 de maio na Arena das Du-
nas com Michele Andrade, Duda Pereira, Litto Lins e Dani Cruz 
com o projeto Chamego. A pré-venda já está liberada no OutGo e 
a festa promete muitas surpresas! Anarriê!

ANIMAÇÃO
Contagem regressiva para Taty Girl que apresenta seu Baú neste 
sábado (22) na Arena das Dunas em Natal. E a Clap Entretenimento 
já disponibilizou o calendário dos seus próximos eventos. Anota aí: 
Vaquejada de Macaíba, 22 de abril; Desmattelo do Nattan, 03 de ju-
nho; Festival Viiixe Forró e Piseiro, 22 de julho; e Tardezinha com 
Thiaguinho, 19 de agosto. Quem aí tem disposição?

Foto:  Daniel Cabral

Governadora com representantes da empresa China Communications Construction

A governadora Fátima Be-
zerra apresentou nesta segunda-
-feira (17), em Pequim, o projeto 
do Porto-Indústria Verde do Rio 
Grande do Norte à empresa Chi-
na Communications Construc-
tion (CCC), maior construtora de 
portos e aeroportos no mundo.

A CCCC tem atuação em 
159 países e construiu sete dos 
dez maiores portos do mundo. 
Fátima Bezerra disse que o Por-
to-Indústria Verde “é a principal 
prioridade para o povo do Rio 
Grande de Norte dada a impor-
tância de um projeto de desen-
volvimento sustentável que vai 
garantir o crescimento da nossa 
economia e do nosso estado”.

A Governadora destacou a 
importância do novo Porto para 
o setor de energias renováveis eó-
lica e solar, tanto em terra como 
no mar, inclusive produzindo 
peças e equipamentos, e para a 
produção de hidrogênio e amô-
nia verde.

“Agora que temos conheci-
mento básico sobre o projeto 
vamos analisar com mais profun-
didade. Nós temos uma equipe 
que vai analisar os dados técni-
cos e a viabilidade econômica”, 
disse Yun Liang - presidente da 
CCCC, ao final da reunião em 
Pequim, com a governadora Fá-
tima Bezerra e com os secretários 
de Estado do Desenvolvimen-
to Econômico Jaime Calado, do 
desenvolvimento agrário e Agri-
cultura Familiar, Alexandre Lima 
e de Comunicação Social, Daniel 
Cabral e o Coordenador de De-
senvolvimento Energético do 

RN, Hugo Fonseca.
O Governo do Estado tam-

bém obteve apoio importante da 
embaixada brasileira na China. “A 
embaixada servirá de ponte para 
que a CCCC possa receber o má-
ximo de informações possíveis 
para analisar o projeto que é tão 
importante para o Brasil e para o 
RN”, declarou Marcos Brandão, 
Embaixador do Brasil na China.

Energias 
renováveis

Em outra agenda de trabalho 
na China, nesta segunda-feira, a 
comitiva do Governo do RN se 
reuniu com o presidente da Sta-
te Grid Corporation Of  China, 
Zhang Zhigang. Na ocasião foi 
feita a apresentação da capaci-
dade de produção do Estado no 
campo das energias renováveis e 
do atlas eólico. 

Durante um encontro com 
dirigentes da State Grid, a go-
vernadora do Rio Grande do 
Norte, Fátima Bezerra, reforçou 
o compromisso do governo esta-
dual com o diálogo e com a ma-
nutenção de contratos firmados. 
A governadora destacou ainda 
que o governo tem trabalhado 
para criar um ambiente favorá-
vel aos negócios, com segurança 
jurídica e celeridade nas licenças 
ambientais. “Somos um governo 
que tem se empenhado em ter 
ambiente cada vez mais favorável 
aos negócios, com segurança jurí-
dica, com celeridade nas licenças 
ambientais, e agora se inserindo 
nessa agenda contemporânea que 
é o hidrogênio verde”.

Fátima Bezerra também en-
fatizou que o estado está pronto 
para ampliar sua matriz energé-
tica, investindo em fontes como 
o offshore e o hidrogênio verde. 
Segundo a governadora, o Rio 
Grande do Norte, que já lidera 
a produção de energia eólica no 
país há 10 anos, está preparado 
para assumir o protagonismo nes-
sa nova fase de transformações. 
“Estamos prontos para assumir o 
protagonismo dessa nova fase de 
transformações com a produção 
do hidrogênio verde”, enfatizou.

Zhang Zhigang reconheceu o 
grande potencial em energias lim-
pa do RN e disse que “a visita da 
Governadora nos traz confiança 
para aprofundar nossa relação 
com o RN”.

Certificação   
de gemas

No sábado (15), a governadora 
Fátima Bezerra esteve no Instituto 
de Recursos Minerais da Academia 
Chinesa de Ciências Geológicas 
(CAGS), com o vice-presidente 
Yan Chengyi, onde assinou um 
acordo de cooperação que irá tra-
zer avanços na implantação do 
Laboratório de Certificação de Ge-
mas no Rio Grande do Norte. 

A criação do laboratório de 
gemas, previsto para ser integra-
do às instalações do Centro de 
Tecnologia Mineral do IFRN, em 
Currais Novos, irá abrir o merca-
do internacional para os produto-
res de pedras preciosas do Brasil, 
com foco principal na China e 
Ásia e potencial para atingir outras 
partes do mundo.

Fátima apresenta Porto-
Indústria Verde à maior 
construtora do mundo
GOVERNADORA APRESENTOU PARA EMPRESAS CHINESAS PROJETO DO 
TERMINAL MARÍTIMO E A PRODUÇÃO DE ENERGIAS RENOVÁVEIS DO RN
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